



BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Capital cincuenta millones de pesetas
Oficinas centrales: MADRID

SUCURSALES: Algeciras, Alicante, Albacete, Alcazar de San Juan, Almería, Berja, Carmona, Ceuta, Córdoba, Ecija, Granada, Guadix, Huelva, Jaén, La Carolina, La Línea, Linares, Lucena, Málaga, Manzanares, Morón, Palencia, Pozoblanco, Puente Genil, Pueblo Nuevo del Terrible, Ronda, Sevilla, Tetuán, Tomelloso, Ubeda, Valdepeñas, Zaragoza.
El día 4 del corriente, inauguró las operaciones la sucursal que se estableció en Segovia y que se ha instalado provisionalmente en la Plaza de San Martín, número 2.

PRINCIPALES OPERACIONES

Cuentas corrientes, consignaciones e imposiciones en libretas y a vencimiento fijo a 3, 3 1/2, 4 y 5 por 100.
Cuentas corrientes en moneda extranjera, a 2 1/2, 3, 3 1/2, 4 y 5 por 100.
Giros, cartas de crédito, órdenes telegráficas, sobre todos los países, del mundo.
Letras a negociación, descuentos, préstamos, créditos en cuenta corriente sobre valores y personales.
Descuento y negociación de letras documentarias simples, para el comercio de exportación.
Operaciones de Bolsa en las de Bilbao, París, Londres, Madrid, Barcelona etc., franco de comisión.
Negociación de francos, libras, dólares, marcos, etc., seguros de cambio extranjero.
Depósitos de valores en las cajas de la Central y de todas las sucursales libres de derechos de custodia.
Cupones, amortizaciones, conversiones, canjes, renovaciones de hojas de cupones, e impréstos, e impréstos etc., sin comisión.
CONSEJO DE ADMINISTRACION: Presidente, Excelentísimo señor Marqués de Coruña. Vicepresidente, Excelentísimo señor don Luis Álvarez de Estrada. Consejeros: Excelentísimo señor Conde de la Mortera, Excelentísimo señor don Pablo Garriga, Excelentísimo señor don Cesar de la Mora, Excelentísimo señor don Antonio Saenz.
Oficinas centrales en Madrid, Paseo de Recoletos, 17. En breve serán trasladadas a palacio de León de Lo Equilibrado, el cual ha comprado para la ampliación de sus oficinas. Dirección telegráfica: Fawesto. Teléfono número 448. M.

DE MARRUECOS

La defensa del monte Abarán

El maestro Ortega Munilla, en un artículo, como suyo admirable, publicado en el número de A B C correspondiente al día 28 de Junio y titulado «De la Historia inédita. El capitán Salafranca», hace elogios merecidísimos de los mártires que sucumbieron en la defensa del monte Abarán, y especialmente del capitán Salafranca, del que diremos, con el maestro, que ha escalado la cumbre de los inmortales.
Sin que lo que vamos a escribir lleve la idea de restar un ápice de gloria al héroe Salafranca, vamos a romper una lanza a la memoria del teniente de Artillería don Diego Flomesta, defensor, como aquél, de la posición conquistada, que también llevó su heroísmo a la cúspide de lo sublime.
El relato que tenemos de lo acaecido en el monte Abarán el día 1.º de Junio coincide con el que hace el señor Ortega Munilla en lo concerniente a las operaciones militares efectuadas para ocupar la posición, y van las dos versiones como de la mano, incluso hasta el momento en que el comandante Villar ordenó la retirada a la posición de Annal.
Pero nuestro relato, de persona autorizada por estar en el propio terreno de la lucha difiere, a partir de este momento, del que han facilitado al señor Ortega Munilla, y vamos a señalar estas diferencias, para que resalte con todo su esplendor la gloria inmarcesible de que se ha cubierto el teniente de Artillería don Diego Flomesta.
Dice textualmente nuestra versión:
«Cuando empezó el ataque a la posición, la harka amiga entró por muniñones, que se las empezó a dar el pobre Ruelva. Estando en esta operación le dieron un tiro en el pecho los mismos de la harka (los Temsaman) y otro a Salafranca que acudió a sostenerlo.
«En cuanto vieron esto los policías y regulares, salieron corriendo hacia Annal y se quedó el pobre Flomesta con un teniente de la E. R. de Regulares, que se llamaba Reyes, único oficial que además de él quedaba con vida; y con las palancas del mate-

rial, trataron de contener a los que huían, sin conseguirlo.
«Viste este resultado negativo, se fueron para las piezas, hasta que los moros entraron en la posición; los pocos artilleros que quedaban salieron corriendo, habiendo tenido antes la precaución de llevarse los pesti los de los seguros de inercia, que fué lo único que a los pobres muchachos se les ocurrió.
«Flomesta le pegó un tiro a un trineo y salió de la posición el último, llevándose una carabina, un cierre de una pieza y varios paquetes de cartuchos.» «Las heridas que llevaba eran: una que le atravesaba la cara y una pedrada en la cabeza que le dieron al salir y que le hizo rodar por un barranco; así es que no sabemos lo que será de él.»
«Muertos, han entregado nada más que dos: un cabo de Artillería y otro que dicen es Salafranca, siendo imposible asegurarlo porque venía con la cabeza separada del tronco, llena de machetazos y el vientre abierto; de los demás nada se sabe, y estos dos no vienen a conferenciar con nosotros.»
De lo expuesto en este relato se infiere que el último en abandonar su puesto después de extremar la defensa hasta lo inconcebible, fué el teniente de Artillería don Diego Flomesta que, desde el instante en que murió el capitán Salafranca, tomó el mando de la posición, e hizo esfuerzos sobrehumanos para conservar a toda costa, como preceptúan las Ordenanzas con su concisión espartana.
Y esto que decimos, lo confirma la versión facilitada al señor Ortega Munilla cuando dice que el capitán Salafranca, herido de muerte, entregó su cartera, con el dinero de la compañía, al teniente de Artillería; y ordenó a los que aun vivían que se salvaran como pudieran.
Claramente manifiestan las líneas transcritas que el capitán Salafranca encargó implícitamente al teniente Flomesta la dirección de la posición, dándole orden de que se salvase como pudiera.
Fácil hubiera sido al teniente Flomesta

salvar la vida, de haber seguido las órdenes de Salafranca. Pero su espíritu militar le dice que aún debe llevar más lejos el sacrificio, que aún le queda vida, y que esta vida la tiene que ofrecer a su Patria; y sin más acicate que la voz del deber, sabiendo que la permanencia en la posición traía consigo la muerte, se dispuso a extremar la defensa en heroico gesto inmortal.
Entonces se da cuenta de la desbandada de la tropa y, ya herido de un tiro que le atravesó la cara, pide ayuda al teniente Reyes, coge una palanca del material, y a golpes, procura llevar gente al parapeto desguarnecido. ¡Inútil empeño! La gente, pre-a del pánico, únicamente atende a salvar la vida, y el teniente Flomesta, solo, abandonado de todos, acude a inutilizar las piezas, decidido a morir junto a alguna de ellas, quizá con el pensamiento puesto en el sublime ejemplo que, en la campaña del nueve, dieron Royo y Guiloche en un trance semejante.
Esta es la conducta del teniente de Artillería, del que el señor Ortega y Munilla o la persona que le facilitó la versión, siente ignorar el nombre, ignorancia que nos hemos propuesto subsanar, por ser de justicia que el glorioso nombre del teniente de Artillería, don Diego Flomesta, sea pronunciado con la veneración y el respeto con que se dicen los de los paladines de nuestras más heroicas gestas guerreras.
Y nada más. Es bastante, como dice el maestro Ortega Munilla.
Aunque el teniente Flomesta no hubiera defendido bravamente las piezas, ni hubiera continuado en la posición hasta verse completamente abandonado, ni hubiera procurado inutilizar el material llevándose

un cierre, una carabina y cuantos cartucho hubo a mano; aunque nada hubiera hecho—decimos—de esto, con sólo lo relatado hay bastante para proclamar al teniente Flomesta héroe entre héroes y considerarle digno de todas las recompensas, por altas que sean.
Quede, pues, sentado, y sentimos no disponer de un periódico de más horizontes que los pequeños de un periódico provinciano, para que lo que escribimos sea conocido en todos los rincones de España; quede sentado—repetimos—que el día 1.º de Junio de 1921, se escribió en el monte Abarán una página gloriosa en la Historia patria, con rojos caracteres de sangre de tantos héroes, entre cuyos nombres se destaca de modo incontestable el del teniente de Artillería DON DIEGO FLOMESTA que, como sus compañeros, llegó el sacrificio de la vida en aras de la Patria, máxima deuda con ella contraída en el acto solemne de jurar sus banderas.
RAFAEL RUIZ DE ALGAR.

Rogamos encarecidamente a cuantos corresponsales y suscriptores hallen deficiencias en el servicio de nuestro periódico, las comunique a la administración del mismo para subsanarlas a la brevedad de tiempo.

LEA V. MAÑANA
«La Tierra de Segovia»

Caja de Ahorros del Banco Castellano

Sucursales en Valladolid, Palencia, Zamora y Segovia

OPERACIONES realizadas durante la segunda quincena del mes de Junio de 1921.

	Pesetas
Imposiciones.....	1.311.108,63
Reintegros.....	929.740,01
Saldo a favor de los imponentes en 30 de Junio de 1921.....	25.565.145,04

NOTICIAS DE MADRID

Los últimos acontecimientos políticos

Cierva resolverá por decreto los asuntos más urgentes

Terminado el último Consejo, el ministro de Fomento se trasladó a las doce y media a su despacho oficial del ministerio, donde recibió a los periodistas.

Como verá usted, el señor La Cierva, al ir a su despacho a las doce y media, no ha ocurrido nada; todo permanece igual y yo en mi sitio. Esta tarde se leerá el decreto de suspensión de Cortes.

En cuanto dependa de este ministerio, iré resolviendo por decreto aquellos asuntos de mayor urgencia que puedan ser resueltos de esta forma. Durante el verano continuaré estudiando los problemas pendientes, y en Octubre volveremos.

Un periodista insinuó que quizá durante el verano recibiría muchas peticiones sobre diversos asuntos, a lo que el señor La Cierva contestó, sonriendo: "Formaré una lista de los problemas de la posición y de los puntos donde voy a ir, y a ellos dirigirá a los peticionarios."

Mis comentarios

El señor Ventosa:

—No creo que el señor Alendarez pueda mantenerse, ni un mes más en el Gobierno, y me parece que el verano va a ser muy movido.

La lectura del decreto de suspensión produjo al señor Roldán verdadero asombro.

—Después de lo ocurrido el martes aquí en el Congreso—dijo—, lo lógico hubiera sido la dimisión de todo el Gobierno, porque la Cámara se manifestó no contra el ministro de Fomento, sino contra un proyecto presentado por el Gobierno.

El señor Lerroux hizo constar que a él no le sorprendía lo acontecido.

—Estaba claro—agregó—que había una maniobra política para arrojarnos por la borda al ministro de Fomento. A esa maniobra no me presté ni me hubiera prestado nunca. Ahora dicen que mi actitud ha influido en la solución de la crisis. Esta responsabilidad, ¿es gloriosa o no? Allí está cual son las respuestas.

El señor Cambó llegó de Barcelona ayer por la mañana, enterado de que el jefe del Gobierno pensaba plantear la crisis; pero no ocurrió al Congreso. Seguramente, su juicio coincidiría con el del señor Ventosa, ya que antes de que terminara el Consejo en Palacio creía firmemente en amplias derivaciones de la situación política.

Tampoco asistió a la brevíssima sesión de la Cámara popular don Melquíades Álvarez. El jefe de los reformistas estuvo por la tarde en un aristocrático

Ciervo, donde conferenció con el marqués de Albuñellas. Allí, ante varios amigos, dijo que la solución de la crisis no le parecía lógica, por que el señor La Cierva se había defendido de determinadas habilidades, consiguiéndolo.

Como alguien le hiciera notar que su discurso del martes pudo agravar y agravó la situación del Gobierno, exclamó:

—Ese discurso no lo entendieron, aunque su contenido era bien claro.

La solución de la crisis.—Lo que dice «ABC»

Había de la solución de la crisis, se expresa ABC en estos términos:

En la solución de la crisis ha influido no poco la actitud adoptada por el señor Alendarez en el Consejo de anteañoche y ayer por la mañana en Palacio. De otro jefe del Gobierno reiteradamente que el uno solo de los ministros abandonaba la cartera, él se consideraría dimitido de un modo irrevocable. La consecuencia de esta declaración dimitió por un momento de aquellos que pudieron verse agraviados el término de sus tareas ministeriales.

Academia de Mazas

Valverde, 22, Madrid (toda la casa)

PREPARATORIA PARA INGENIEROS Y ARQUITECTOS

Internado especial para treinta alumnos, con la convivencia del propio director, don Mariano de Mazas.

Cursos breves de especialización (Abril, Mayo y Junio)

Después de esta antigua Academia ahorrar dinero a las familias y tiempo a los alumnos, ante estas circunstancias de especialización a fin de que al comenzar el año académico en 1.º de Octubre, los preparativos sepan estudiar y un sólo curso hasta a la mayoría de los muchachos estudiantes.

Pidanse reglamentos

Concluido este incidente, ¿tienen algún fundamento los rumores, que ayer circulan mañana, sobre una crisis próxima?

A nuestro entender, el señor Alendarez no transigirá con la salida de ninguno de los ministros que tienen dentro de Gabinete representación propia o delegada de facciones políticas; es decir que consistirá terminada su misión una vez se crea la conexión conservadora del Gobierno. No se sabe, pues, que esto sucediera, y desde luego aseguramos que no se le creará dificultades al señor Alendarez por las mencionadas facciones conservadoras. En cambio, a nadie podría parecer extraño que al fin ministro que ya tenía anunciado

su deseo de dejar la cartera, y que deba cumplir en plazo breve una misión difícil, para la cual quiere patrióticamente la máxima autoridad, persistiera en el propósito. En ese caso, la crisis parcial no tendría transcendencia política de ninguna clase, y sería resuelta con una sustitución y un pequeño cambio de carteras.

Consignamos todo esto porque está en la esfera de la probabilidad; pero agregamos que no hay ahora mismo ningún indicio que asegure la inmediata proximidad del suceso.

El sueldo de 'Dario Universal'

El sueldo de este periódico, que ha sido muy comentado, y al que aludimos en la conferencia telefónica que nos transmitió nuestro corresponsal en Madrid, se refiere a los sueldos aritméticos que a última hora comenzaron a circular, y que se acentuaron aún más por la noche.

Se dijo que la clausura inmediata de las Cortes ha obedecido a cuestión de índole internacional, para salvar el nombre de Tánger. Se habló igualmente del envío de M. Ruiz de Alarcón de 12.000 nombres para la ocupación de agua potable y para realizar operativas a un granido escala en Alcazar de San Juan.

También se habló del viaje del mi-

Del último atentado terrorista

Registros domiciliarios

Durante toda la madrugada de ayer, las brigadas Mutil y de Conflictos sociales continuaron los registros domiciliarios, buscando el rastro del autor del asesinato del contratista don Celedonio Madurell, y los cómplices que tenga.

Según noticias, en el domicilio de José Gutiérrez Mulas, situado en la calle del Doctor Fajarquet, número 11, fue hallada por los agentes una pistola automática sistema Abria, de doce tiros, completamente nueva.

Igualmente en Tetuán de las Victorias, donde habita Basilio Minguela Yagüe, se encontraron dos revólveres completamente nuevos.

Aparte de los dos sujetos ya mencionados, que fueron detenidos, se detuvo también a José Ojalá García y Mariano García Arriba, los cuales, en unión de las armas encontradas, fueron puestos a disposición del Juzgado especial.

Este se constituyó a las nueve y media de la mañana, con asistencia del teniente fiscal señor de Vera. Inmediatamente se procedió a estudiar los servicios realizados por la Policía y la calidad de los nuevos detenidos durante la madrugada.

Este estudio duró cerca de hora y media, pasando después el juez señor Díaz Cañabate, a interrogar a los detenidos.

Diligencias judiciales

El juez señor Díaz Cañabate interrogó a los detenidos Basilio Minguela Yagüe, Francisco Ojalá y su hijo José, Juan Iglesias, Vicente Serrano, Raimundo Saez y José Gutiérrez Mulas.

En estas diligencias intervino el Juzgado cerca de cinco horas, terminando la labor de ayer a las diez de la noche, aproximadamente.

El juez señor Díaz Cañabate, como resultado de las diligencias, decretó el ingreso de todos ellos, como detenidos, en la Cárcel Modelo. Vicente Serrano quedó seguramente incommunicado; los demás, en comunicación.

El número de detenidos encarcelados hasta en este momento.

Traslado de peluquería

La antigua peluquería de don Román Santamaría, que estaba instalada provisionalmente en la Cámara de Comercio, a consecuencia del incendio del día 26 de Diciembre, se ha instalado definitivamente en la calle de Juan Bravo, 72 (frente a la Casa de los Picos.)

El señor Santamaría ofrece su establecimiento a su numerosa clientela y al público en general.

Juan Bravo, 72.

ministro de la Guerra a Barcelona y de la verdadera causa que lo motivó, con el título de la que oficialmente se dijo.

Suponen la gravedad los rumores a que venimos refiriéndonos, que presenciamos de mayores detalles de los que dejamos expuestos.

En toda la correspondencia dirigida a LA TIERRA DE SEGOVIA, debe ponerse

APARTADO NUM. 5

ALMACEN DE CURTIDOS JOSE DE FRUTOS

La casa mas surtida, antigua y acreditada de la capital.—Ventas al pormenor y mayor.—Inmenso surtido

CERVANTES, 30.—SEGOVIA

SAN JOSE

RESIDENCIA CATOLICA DE ESTUDIANTES SECCION DE SEÑORITAS

Era una necesidad que viene preocupándonos hace algún tiempo y que al fin podremos atender en el curso que viene, poniendo al frente de ella a las señoritas Paula Fernández y Julia Polo, maestras de primera enseñanza, y que tan conocidas son ya de las niñas que asisten al Instituto.

Esta sección queda establecida en local completamente separado. Se admiten internas y medio pensionistas; queda abierta la matrícula desde 1.º de Julio.

HORAS DE VISITA: DE DIEZ A DOCE

Plaza de San Sebastián núm. 3.—Segovia

AVENTADORA MODELO

¿Quiere usted comodidad para aventar sus cosechas? pase por Valdesimonte y a Hermenegildo le advierta le traiga una aventadora a cambio de unas pesetas. Es la «Reina de Castilla» premio obtenido en Palencia; por sólida construcción, por su aguante y ligereza. Sus modestos constructores progresistas en su ciencia, son los hermanos Fernández de Torquemada (Palencia). Pues como el año pasado

se despacharon bastantes, aconsejo al que la quiera lo comuniqué cuanto antes, no vaya a llegar el día, que con su santa paciencia, me digan la traiga pronto cuando ya no haya existencias. No temáis el dar dinero, cuando es una cosa buena no carguéis con armatoste, por ahorraros cien pesetas. Si queréis comprar seguros, no os fiéis de estratagemas, fijaros en realidades; lo demás todo es... panem a.

Hermenegildo García Yagüe

VALDESIMONTE (SEGOVIA)

DE TODA ESPAÑA MARRUECOS

Cataluña

Barcelona

Bombas arrojadas a boleo.— Resultan diez heridos

A las ocho y veinte minutos de la tarde, cuando mayor era la animación en el centro de la ciudad, desde un automóvil, una motocicleta o la imperiosa de un tranvía—detalle que hasta ahora no se ha podido precisar—, arrojaron varias bombas, del tamaño de una naranja, contra la gente que corría por las calles del café Continental, establecido en la rambla de Canaletes, y contra los individuos que se encontraban en la terraza de la Real Asociación de Cazadores, instalada en la plaza de Giselgof, frente a la casa de don Amós.

Frente al café Continental oyó un automóvil, y tres frente a la Real Asociación de Cazadores. Otras dos bombas estallaron en lugares oscuros.

A consecuencia del atentado han resultado diez heridos, uno de ellos de gravedad. De los heridos, pertenecen cinco a la Real Asociación de Cazadores.

Los heridos

Los heridos que resultaron heridos son don Alfonso Oñate, don Mariano Cabrer, don Juan Piquer, don José Miguel y otros que han de ser atendidos.

En una farmacia de la Rambla de Canaletes fueron asistidos varios señores que sufrieron quemaduras. En la misma farmacia se prestó asistencia a la niña de once años José García Pérez, herida contusa en el brazo izquierdo, y a Idoia Soler Gisado, herida contusa en el brazo izquierdo.

En el momento de estallar la bomba descendía de un automóvil que había partido frente al café, la señora del industrial señor Gervasio; sufrió heridas en el pecho y en el cuello. En el mismo automóvil se conducía a su domicilio.

En el dispensario de la calle de Sepúlveda ingresaron Enrique Guardiola, de veintisiete años, repartidor de periódicos, herida contusa por accidente en la región frontal temporal; S. M. Marino, que en grave estado fue trasladado al Hospital Clínico; don Mariano Cabrer, de cuarenta y seis años, socio de la Real Asociación de cazadores, herida por descarga en el pie izquierdo y mejilla izquierda.

En el dispensario de las Casas Consistoriales fué asistida doña Elvira Galera, que sufrió un accidente nervioso al oír las detonaciones.

En la Casa de Socorro de la Ronda de San Pedro ingresó don Rafael Serrés Juliá, de treinta y ocho años, comerciante, con una herida contusa, magullamiento y hemstoma en la pierna izquierda. Pasó a su domicilio.

Parece que hay más heridos, cuyos nombres se ignoran por haberse dirigido a sus domicilios.

También resultó herida la esposa del fiscal de la Audiencia señor Medina, que se encontraba en una mesa del café Continental.

Andalucía

Sevilla

La sacarina

La Guardia civil de Cerrama ha detenido al fabricante de gaseosas Manuel Jiménez Borillo, que empleaba sacarina, en lugar de azúcar, para fabricar dicho artículo.

Le han sido intervenidos varios sacos del citado producto, que, según ha declarado, le era facilitado por un cartero apellidado Biens.

Fabricante y cartero han quedado detenidos.

Málaga

Un sacerdote que muere ahogado

El teniente cura de la parroquia del pueblo de Ardales fué con varios amigos, a primera hora de la mañana de ayer a visitar el pantano El Chorro.

Cuando veía salir el agua por las compuertas de la presa, sin duda porque le secretó un vómito, cayó al fondo, y hasta la hora presente no se ha encontrado el cadáver.

Galicia

Vigo

Servicio postal aéreo Bayona-Vigo

Ha ocurrido irreparable impresión la proposición presentada por la Compañía de hidroaviones del Centábrico al Ayuntamiento de Santander, pidiendo una subvención para extender hasta Vigo el servicio postal aéreo que tiene establecido entre Bayona (Francia) y los puertos del Centábrico.

Si esta línea se estableciera, tardaríanse hora y media en venir de Santander hasta Vigo, haciendo escala en Avilés, Gijón y Coruña.

Asturias

Oviedo

La comisión mixta de patronos y obreros mineros

En la reunión celebrada ayer por la Comisión mixta de patronos y obreros mineros fueron estudiadas las bases presentadas por los últimos, pero no se llegó a un acuerdo definitivo.

Hay celebrarán otra reunión; se espera que de ella salga la solución por todos apetecida.

Vascongadas

Bilbao

Un curso de alemán

Se encuentra en Bilbao el profesor de la Universidad de Zúrich don Domingo Vidal, que será este verano un curso de alemán, organizado por la Junta de Cultura Vasca.

San Sebastián

Sociedad de Estudios Vascos

El presidente de la Diputación ha marchado esta mañana a Azpeitia, con objeto de asistir a la reunión de la Sociedad de Estudios Vascos.

Valencia

Valencia

A disposición del gobernador. La contaminación de las aguas

Ayer manifestó el gobernador que había sido detenido y puesto a su disposición el procesado Jover, absuelto ayer en la Audiencia en la causa por asesinato del señor Illuecas.

Al hablar el señor Bischo con los periodistas respecto a la gravísima cuestión del saneamiento de la playa de Levante, ha manifestado que había conferenciado con el inspector provincial de Sanidad, quien le dijo que la existencia del bario en las aguas de la playa data ya de varios años, y que, no obstante, no se ha verificado la salud pública.

Añadió que el peligro era más aparente que real, por cuanto esos barios son llevados al mar por las aguas de las sequías colaterales, y mueren a las pocas horas de hallarse en contacto con las aguas marinas.

Castilla

la Nueva

Guadalajara

Un pueblo incluído

Comunión que en Cheos, en la noche del 18 del actual, el digno maestro don Félix Bayona fué arrojado por seis vecinos de aquel pueblo al pilón de la fuente pública.

La Guardia civil detuvo a los autores y los puso a disposición del Juzgado.

En el espacio de ocho meses han sido desahogado al médico, farmacéutico y gerente de la Electricidad, a quienes les han hecho salir a las tres de la madrugada a pie y escoltados por la Guardia civil.

MARRUECOS

TETUAN

Cien muertos y heridos

Siguen las operaciones.—Tres oficiales muertos y cuatro gravemente heridos

El alto comisario telegraficó al ministro de la Guerra, desde el campamento de Arba, a las dos y quince de la tarde, que se iba de regresar dicho punto, después de realizar una importante operación, la que ha resultado brillantísima, destruyendo el enemigo gran resistencia y como tal, tomando en consideración violentas ofensivas que tienen lugar a nuestras fuerzas, y especialmente al Tercero de Extranjeros, para demostrar su extraordinaria fuerza y admirable espíritu; no pudiendo detallar detalles de la operación por lo tarde que terminó el día.

El número aproximado de bajas por nuestra parte asciende a unos ochenta, en su mayoría indígenas, y entre ellos teniente Tercero Extranjeros Manuel Torres Malchies, teniente Político Quinto Gallegos Añón y alférez R. Cuellar Tetuán Juan Muñoz Crespo; los tres muertos. Capitanes Tercero Extranjeros Pablo Arredondo Acosta y Joaquín Ortiz de Zúñiga López; teniente Político Juan Sáez Prieto; teniente m'xio Artillería José Rodríguez de Nave; los cuatro graves y muy levemente heridos Extranjeros Rafael Montero Bueche.

En Madrid se hacía saber que he el número de bajas de esta operación en más de cien.

Las fuerzas de Larache castigan al enemigo

(Informe enviado desde el campamento de Merah el día 27). El día de hoy amaneció con densa niebla sobre los alrededores de esta posición.

Aquí se encuentran concentradas desde hace días las fuerzas de Larache, a cuyo frente están el general Barrera con su cuartel general.

Estas tropas se hallan distribuidas en las posiciones de Sidi O'zman y Mezref, esperando los órdenes de avance para hacerlos en combinación con las de Ceuta y Tetuán contra las huestes del R. I. I.

La columna de Larache operó definitivamente el día 30.

Antes de a las diez de la mañana, y aprovechando la niebla, el enemigo tiró la posición de K. K. K. K. K., siendo contestado por nuestras fuerzas.

La posición dispersó sus efectos sobre las faldas de la alta montaña de Sidi Embek, situada a unos 1.350 metros.

Las baterías de la posición de Menesh también hicieron dispersa en igual dirección, y las baterías de Menesh dispararon sobre el mismo monte donde se halla establecido el K. K. K. de Sumate, batido de la noche y espesamente.

Un aeroplano de la escuadrilla de Quimera contribuyó igualmente al castigo de los rebeldes, volando sobre sus poblados y arrojándoles bombas y granadas.

Castilla y León

Salamanca

La muerte de un médico francés

Ha llegado el doctor Pardo para recomendar el herrero del sabio médico francés Arturo Chervin, que falleció cuando se dirigía al Congreso de Oenología de Oporto.

La colorista francesa asistió mañana a las solemnes funerales por el alma del Sr. Ch.

D. Madrid, París y Oporto, se reciben numerosas telegramas de pésame por la muerte del doctor Chervin.

El cadáver ha sido enterrado en este momento, y pasados cinco días se le trasladará a París.

Mañana se celebrarán funerales en la capilla de la Universidad.

Del extranjero

MEJICO

Descubrimiento importante.— Contra la mordedura de víbora

El Laboratorio químico de la Dirección general de Agricultura ha descubierto un suero preventivo contra la mordedura de la víbora. Actualmente se está haciendo la preparación de dicho suero. El único país del mundo donde se produce este suero es el Brasil, donde se obtiene según el método especial de los químicos del Instituto de Tanitas, que han aceptado ponerse al habla con sus colegas mejicanos.

El producto contra la mortal picadura se prepara con el propio veneno de las víboras y se inyecta a los enfermos en dosis muy pequeñas, que se aumentan progresivamente hasta llegar a una dosis que asegura la inmunidad.



GRAN CAFE "CASTILLA"

Juan Bravo, número 72

SE SIRVEN COMIDAS DE ENCARGO

ALMUERZO

Tres platos
postre
pan y vino

4 pesetas

COMIDA

Tres platos
postre
pan y vino

4 pesetas

INFINIDAD DE ARTICULOS a PRECIOS ECONOMICOS

Emperado servicio para bodas, banquetes y bautizos

Espacioso y bien ventilado local :- Reservados

El café mejor situado en la población

LA VIDA EN LA CIUDAD

La muerte de D. Quijote

Retozan los muchachos en la paz de la aldea.
 Les comadres murmuran desqu'gándose al sol.
 En el Toboso ceba sus cordos Dulcinea,
 y se extingue la vida del Hidalgo español.
 Por los nidos de antaño suspira don Quijote
 ¡Qué lejos las hazas del campo de Montiel!
 La adarga está arrumbada, requiebrado el bote
 de la lanza... En la calle aulle, triste, un lebré.
 Rocinante relinche, dando el adiós postrero
 al Hidalgo... Suspiran el cura y el barbero,
 y mientras lloran Sancho y el ama y la sobrina,
 vuola el alma impoluta hacia la eternidad,
 y sobre Clavileño, segura se encamina
 a la mansión augusta de la Inmortalidad.

MARIANO FUENTES

DE INTERES LOCAL

La ciudad veraniega

Cuanto se han preocupado y se preocupan del engrandecimiento de esta ciudad, aquellos que verdaderamente anhelan para ella el grado de prosperidad que por sus condiciones naturales la corresponden, han pensado que uno de los medios más convenientes para conseguir ese bello ideal es el de procurar el desarrollo del veraneo en Segovia.

Es harto conocido y por tanto no es necesario insistir demasiado en ello, que la ciudad segoviana, por su clima, por su etnografía, por la belleza del panorama que la circunda y por otras mil razones que no es del caso señalar, es una de las poblaciones españolas, sobre todo de las enclavadas en el centro de la península, en que más grata se hace la permanencia durante la estación estival.

Pues bien, a pesar de ello, por abandono y desconocimiento del problema por parte de quienes estaban obligados a estudiarlo y abordarlo en toda su amplitud, Segovia le tiene por completo olvidado o abandonado con el consiguiente perjuicio para sus intereses.

¿Quién duda que si los hombres que rigieron la vida local de este pueblo hace veinticinco años se hubieran preocupado de propagar las excelencias de su clima, de poner en perfectas condiciones los servicios que como el del

agua, afectan de modo tan directo a la higiene y salubridad públicas y de facilitar la construcción de viviendas en condiciones para el fin de que se trate, antes de alanzar el enorme desarrollo que han alcanzado las colonias veraniegas de Villalba, Cerecedilla, San Rafael, Los Molinos y otras muchas que en la vecina Sierra existen, habría sido Segovia la preferida para instalarlas?

Pero hay que reconocerlo y confesarlo paladinamente; mientras los Ayuntamientos a que corresponden los lugares en que esas referidas Colonias se han constituido, han tenido noción exacta de la realidad presente y futura dando facilidades para construir los primeros chalets, regalando terrenos para ello, etcétera, el de Segovia se ha mostrado inactivo y nada ha hecho para conseguir aquel mismo fin.

Es un problema de tan enorme importancia para esta población, que nos hemos propuesto tratarlo con toda la amplitud que merece, dedicándole la mayor preferencia y atención.

Por hoy solo nos limitamos a enunciarle, dejando para otro u otros artículos el estudio del mismo en sus diferentes aspectos.

R. U.

Artículos en LA TIERRA DE SEGOVIA

NOTICIAS CULMINANTES

TOLEDO.—Con asistencia de todas las autoridades locales se ha verificado la toma de posesión por el día, en representación del cardenal Almaraz, de la silla primada.

MBTZ.—Un depósito de municiones alemán del tiempo de la guerra, que se encuentra a diez kilómetros, hizo tan enorme explosión, que se rompieron la mayoría de los cristales de las ventanas y balcones de las casas.

PARIS.—El Diario Oficial publica una ley subvencionando con tres millones y medio la organización de una ciudad universitaria sobre el ensayo con el antiguo recinto fortificado en París.

PRAGA.—A consecuencia de la huelga planteada por sus empleados, los Bancos checoslovacos han comunicado a sus clientes que se abstengan de dirigirse órdenes hasta nuevo aviso.

Noticias y vida de sociedad

Orden de licenciamiento suspendida

El capitán general de la región, ha participado, por telégrafo, al general gobernador militar de esta plaza, que se ha suspendido la orden de licenciamiento para los individuos del tercer reemplazo que debían marchar a sus casas en los meses de Julio y Agosto.

El precio del pan en Segovia

El síndico de esta población don Pascual Gajardo ha logrado que desde hoy se expenda el pan en Segovia a los precios que a continuación se expresan:

Piexas de kilo y medio, a 0,95 pesetas.

Item de un kilo, 0,65 ídem.

Item de medio kilo, 0,35 ídem.

Cada dos piezas pequeñas son diez gramos de aumento sobre el peso actual, 0,15.

En las expenditorias municipales se seguirán vendiendo las hogazas a 0,90.

Resulta, pues, una rebaja en el precio del pan de diez céntimos en las piexas de kilo y medio; y de cinco céntimos en las de un kilo.

Poseión

Hoy se posesionará de su destino en la estación telegráfica de Carbonero el Mayor, el joven e inteligente oficial del Cuerpo de Telégrafos, don Raul Ruiz, hijo de nuestro querido y distinguido amigo, el culto jefe de la sección de Póstitos, de Segovia, don Enrique Ruiz.

Deseamos a dicho funcionario del Cuerpo de Telégrafos, que recientemente ingresó en éste, mucho acierto para desempeñar sus deberes profesionales, siendo casi seguro que, por su excelente carácter, logre conquistas en Carbonero el Mayor, generales simpatías.

Inauguración de una imagen

Mañana se celebrará una fiesta solemne en el pueblo de Pinareja son motivo de inaugurar la imagen que ha regalado a la Iglesia de dicho pueblo el maestro jubilado que prestó muchos años sus servicios en aquella escuela nacional, don T. Iloa Palomares.

Con tal motivo ha salido para dicho pueblo el segundo jefe de la policía don Rodrigo Palomares, hijo del antiguo maestro y don Eugenio Santor, padre del administrativo del Catastro de Rústica don Bernabé.

De las fiestas que en tal día se celebran daremos oportuna cuenta a nuestros lectores.

La sesión municipal

Hoy a las siete se celebrará en segunda sesión, la sesión ordinaria del Ayuntamiento.

Nombramiento de socio honorario

La Junta Directiva del Centro Segoviano de Madrid, ha honrado con el nombramiento de socio honorario de aquella entidad al Director de LA TIERRA DE SEGOVIA, habiéndole sido expedido el título correspondiente.

Agradecemos vivamente la honrosa distinción de que nuestro Director ha sido objeto por parte de los segovianos residentes en Madrid.

Alumbra'm'ento

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño la esposa del competente delineante del Catastro de Rústica señor Gazo.

Enviamos a los padres del recién nacido nuestra enhorabuena.

De días

Hoy celebra su fiesta onomástica el conocido industrial de esta ciudad don Martín Lobo.

Reciba nuestra felicitación.

Viajeros

Se encuentra en Segovia, la bella señorita Isabel Dorronsoro, hija del médico de Turégano don Mariano.

De paso para Cabanias, donde pasará el verano, ha llegado a Segovia el teniente coronel de Artillería señor Morote.

También se encuentran veraneando en esta ciudad al lado de los señores de Montes (don Antonio), la señora viuda de Palma y sus nietas Carmen y Agustina.

Pedición de mano

Ha sido pedida la mano de la bella y encantadora señorita María Aicón, hija del conocido industrial don Vicente, para el suyo abogado don Juan Carrotero.

Con tal motivo entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

La boda se celebrará en breve.

A V I S O

El que suscribe, arrendatario del molino de Lobones, pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que, a partir del día 20 del presente mes de Junio ha empezado a funcionar dicho molino para que puedan usar de sus servicios sus parroquianos y demás que tengan atención a dicho molino. El molinero, Amós Moreno.

LA CARBONÍFERA ESPAÑOLA

CALLE DEL ROBLE NUM. 18—TELEF. 105

Galleta hulla de Asturias.....	6'75 pts. quintal
Galleta gruesa Puertollano.....	6'75 > >
Antracita gruesa cribado.....	7'50 > >
Ovoides.....	5'60 > >
Cok.....	5'75 > >
Hulla fraguas superior de Trubia..	6'75 > >
Hulla fraguas ídem de Villablino..	5'75 > >
Encina canutillo a 2'75 ptas. arroba.	11'00 > >

AVISOS

Plaza Mayor, 29.—Teléfono 26

QUE RICOS son los chocolates marca LA MARAVILLA, de Federico del Olmo, fabricados según fórmula adoptada por Agustín del Puerto, (antiguo chocolatero de Margareto).

Pídanse en tiendas de Ultramarinos y Confiterías

LA VIDA EN LA CIUDAD

La sexta Asamblea Eucarística Nacional⁽¹⁾

Y SEGOVIA

Se ha celebrado en Madrid la sexta Asamblea Eucarística Nacional, y con este motivo se han reunido en la Corte gran número de asambleístas, en cuyo honor se preparan varios actos, y se hará, entre otras cosas, una expedición al Escorial, y nos abstenemos de comentar la importancia que para una población tienen las peregrinaciones, romerías, expediciones o como quieran llamarse, las concurrencias de viajeros que se organizan para visitar tal o cual monumento o reliquia, etc., etc.

Quando se celebró el Congreso Internacional Eucarístico en Madrid, tratamos con el secretario general del mismo, de la conveniencia de que se hubiera incluido entre los actos del Congreso, una expedición a Segovia, para visitar la iglesia del Corpus Christi, que conserva una de las más famosas tradiciones eucarísticas, y aunque dicho señor reconoció el fundamento de las razones que yo alegaba para ello, me dijo no podía acceder a mis deseos, porque oficialmente ni las autoridades eclesiásticas, ni las civiles de Segovia, habían hecho ninguna gestión en ese sentido, y Segovia dejó de ser visitada por miles de congresistas, por no haberse hecho indicación alguna para ella.

¿Se han preocupado ahora, los que deben preocuparse de que Segovia no desaproveche las ocasiones que se presentan de hacerse conocer? Nos figuramos que no; pero tal vez sea un tiempo de que se piense en que la visiten los concurrentes a la Asamblea Eucarística que se celebra en Madrid, ya que tienen, entre otros atractivos, el de que pueden visitar la iglesia en que tuvo lugar el milagro que dio origen a la conmemoración de lo que se llama la Círcula.

GAREVAR.

(1) Hemos recibido el anterior artículo, después de celebrada la Asamblea Eucarística a que se refiere, pero como la cuestión a que alude es muy de tener en cuenta en ocasiones análogas, le publicamos muy gustosos.

Teléfono de la Tierra. 143

De interés para todo el público

SORPRENDENTE LIQUIDACION

Habiendo llegado de BARCELONA un surtido grandísimo de pañerías para trajes de caballero, ponemos a conocimiento del público que desde hoy sábado queda abierta la liquidación en la calle de Isabel la Católica, número 8, donde las ventas se realizan con un 60 por 100 de rebaja.

Solo por quince días

ISABEL LA CATOLICA, NUM. 8.

Recaudación de donativos para el monumento a Juan Bravo y para premios del Certamen

Suma anterior 8.688 40 pesetas.

Don Juan Manuel García, 2 pesetas; don Rufino García, 2; don Wencesao Minguez, 2; don Isaac Sastre, 4; don Francisco Paredes, 2; don Ricardo Pravenic, 2; don María Díaz, 4; Ayuntamiento de Nueva de Oro, 30; don Rosendo Llorente, 250; Farmacéutico de Torre Val de San Pedro, 2; señor Casto (A. V. L.), 4; Ayuntamiento de Carbonero de Anna, 10; don Josef Lobo, 2; don Vicente Rodrigo, 2; don Victorio Siles, 2; Ayuntamiento de Cantalja, 40; don José Mero, 4; don Dolores Alferete, 2; don Juan Loter Zito, 10.

Total, 8.816,90 pesetas.

NUEVA REVISTA

Ha aparecido el primer número de la revista *Producción*, publicación de la Federación Patronal de Cataluña.

Contiene este primer número interesantes artículos debidos a la brillante pluma de los señores Maspons y Camarasa, Roman, Bquerz, Ariño, Brgós, Martí Bell Rato, etc., quienes tratan de los asuntos que les son peculiarmente.

Forma parte de la Redacción y colaborarán en la revista, las primeras firmas de España, en asuntos económicos, sociales, agrarios, financieros, legales, etcétera, divididos en las siguientes secciones: Panorama político, Finanzas, Notas Agrarias, Legislación social, Político social, etc., etc.

El próximo número, correspondiente al mes de Julio, contendrá entre otros trabajos, el detalle de la actuación del III Congreso Patronal, que se está celebrando en Vigo, su inauguración y en él inaugurará las Secciones especiales de los ramos industriales de «Construcción», «Serrería», «Carpintería y Ebanistería» e «Industrias Químicas», siguiendo en los meses sucesivos los demás ramos, hasta completar el número de diez y seis, en que se divide la organización interior de la Federación Patronal de Cataluña.

Apartado de Correos, num. 5

das, con el fin principal de celebrar la fiesta de Santa Agueda, de la que son muy devotas; no sólo por su manera especial de constituirse, sino también por los caracteres que revisten los actos relacionados con estas agrupaciones, que anualmente se renuevan desde tiempo inmemorial.

El que sin conocer las costumbres de los segovianos visite el día de Santa Agueda algún pueblo de la provincia, se encontrará tan sorprendido, que si no le explican el por qué de lo que allí ocurre, creará que sus habitantes han perdido el juicio, o que ha sido transportado como por encanto a la famosa isla de San Balandrón. En efecto, todos los años, apenas amanece el día 5 de Febrero, cesan en los pueblos los hombres en el ejercicio de su autoridad, y sólo los sacerdotes quedan a salvo del radical cambio que ese día se opera por obra y gracia de una costumbre tan antigua como original, que en esa fecha inviste a las mujeres casadas de la jurisdicción concejil, desempeñada a las mil maravillas y aprovechada para divertirse en grande, sin consentir que en las fiestas que organizan intervengan sus maridos bajo ningún pretexto.

Las asociaciones de mujeres casadas que hacen la fiesta de Santa Agueda son tan antiguas, que algunos no vacilan en suponer que su origen se halla en los restos conservados aún de las prácticas consuetudinarias de los celtas, que en tiempos remotos habitaron en distintas comarcas de España; enlazando la idea de la primitiva independencia que la mujer casada gozara en aquellas lejanas edades, donde según parece, era llamada a consejo e intervenía en los asuntos públicos, se ha ido guardando su recuerdo, uniendo las tradiciones que quedaron del matriarcado con las religiosas, y el

V

Sociedad familiar

Organización y régimen de la familia.—Consideración de los hijos; relaciones de éstos con sus padres.—Indicaciones respecto a los bienes.—Separación de los cónyuges.—Uniones ilegítimas.—Asociaciones de mujeres casadas.

Sociedad familiar.—Marido y mujer disfrutan de igual consideración; ambos trabajan ordinariamente por sacar adelante la casa, como suele decirse, ayudándose mutuamente en las faenas domésticas y en las labores del campo; aunque la dirección de lo más importante la lleve el marido y la mujer tome la iniciativa en muchos asuntos.

Las relaciones entre los hijos y sus padres se inspiran siempre en el mayor respeto; los padres comen en el mismo plato, pero los hijos se sientan a comer aparte, hasta que tienen diez o doce años de edad, y al darles la comida, que se les echa en cuzuela, siempre se empieza por el mayor. En Prádena hay la costumbre de que el día que los hijos reciben la primera Comunión (acto religioso que realizan cumplidos los doce años de edad) sea el

SANTORAL

CULTOS DEL DIA

DIA 2

La visita de la beatísima virgen María a Santa Isabel. (Santos Proceso, Martín, Longinos, Acesto, Mexisto, mártires Otón, obispo).

En el Santuario de la Fuencisla.—A las ocho de la mañana misa sentada, como los demás sábados del año y a las seis y media de la tarde, rosario y salve, también cantada.

En Corpus Christi.—De siete a ocho de la tarde el ejercicio eucarístico de costumbre de la Asociación del culto diario al Santísimo Sacramento.

En los padres Franciscanos.—A las siete y cuarto de la tarde el rezo de la corona seráfica.

En las Dominicas al anochecer, rosario y meditación.

En San Gabriel.—A las siete y cuarto de la tarde, el santo rosario.

En San Sebastián (Padres Jesuitas).—Como mes consagrado al glorioso fundador de la Compañía de Jesús, San Ignacio de Loyola, se practica diariamente el ejercicio propio del Santo con rosario y lectura espiritual.

DIA 3

Cultos matutinos

En San Gabriel.—A las siete y media de la mañana, la misa de comunión general mensual del Arciprestado de la orseión.

En las Dominicas.—A las ocho de la mañana, la misa de comunión general

mensual de la Asociación del rosario perpetuo.

En la Santa Cueva.—Misa todos los domingos a las siete.

Los cultos de por la tarde en estos y demás templos, les anunciaremos mañana.

Maquina de escribir "Corona,"

Son las más sólidas, ligeras, cómodas en su manejo y baratas. Insustituibles para militares, notarios, viajeros, etc., etc.

Depósito para la venta en Segovia

Papelería de Germán Herranz

Plaza Mayor, núm. 5

Hijos de Máximo Borregón y Comp.ª

COMERCIO, EXPORTACION-FABRICACION

SANTA MARIA DE NIEVA Y ORTIGOSA (ESTACION)

La capacidad de adelanto en el espíritu comercial y los resultados del mismo, nos parece ser únicamente doble la inserción de nuestro reconocido nombre en la prensa local, puesto que por nada debemos ser en meros a otros periódicos nacionales y extranjeros que con frecuencia honran nuestra modesta firma, y antes que ridiculizar anuncios que molesten la atención de toda persona pública o privada de la vida comercial, solamente nos es grato recordar a nuestra muy numerosa clientela el acierto y cálculo en nuestros negocios y por lo que respecta al actual del día (los vinos); también recordamos que éstos son de los mejores que existen en el mercado y que nuestros precios como siempre, están al nivel de la competencia.

PASTOS

Se arriendan los pastos y rastrojera del Caserío denominado «Beruete», término municipal de Zarzuela del Monte, para 450 ó 500 cabezas lanaras, desde esta fecha hasta el 30 de septiembre próximo.

Para tratar del precio y condiciones, Vicente Mesonero, en dicho Zarzuela.

Se arrienda

por varios años la finca de los Pradillos; tiene seis otradas y media próximamente con casa para la familia del arrendatario, establos, almiceses, palomar, gallinero y porquerizas.
Razón, Almazara, 3, 2.º

COPLAS DE LA CALLE

El Gobierno en vacaciones

Deseoso de descanso el buen Allende el trabajo del Congreso se suspende ¡No podían continuar ya las sesiones! ¡La labor abrumadora no se entiende sin gozar de unas ligeras vacaciones!

Ya están libres los escaños del suplente de aguantar las insultos de Aparicio, y de oír aquellas leves objeciones, que, mostrando ser más ducho en el oficio al Argüelles le lanzaba Romanones.

Entre gentes que presumen de nobleza hasta el mar van a tirarse de cabeza los ministros que en Madrid han enfermado ¡Tantas veces, tantas veces se han manchado que de fiyo les conviene una limpieza.

Claro está que después de estas vacaciones volverán con las mejores intenciones; más y afanosos, en labor muy enconada tratarán una vez más en sus sesiones la manera de vivir sin hacer nada.

MARIO GUILLÉN SALAYA

Bañeario segoviano

Baños de recreo y medicinales de todas clases

San Francisco' 23

primer día que comen con sus padres, a los que acompañan en lo sucesivo a la mesa.

Entre los cónyuges se sigue generalmente el régimen de comunidad de bienes, y si muere uno de ellos sin hijos, la familia del difunto no acostumbra a exigir al superviviente la exacta devolución de lo que aportó al matrimonio, sino que de común acuerdo deciden lo que ha de conservar el viudo y lo que ha de volver a los parientes del muerto.

En realidad, no puede decirse que en los pueblos existe el peculio de los hijos, en el sentido jurídico que tiene esta palabra; los hijos ayudan a sus padres según el sexo, y con arreglo a su edad, en las faenas o labores que ésta les permite; el beneficio que reporta su trabajo queda en provecho de todos. Si se casa viviendo con sus padres, éstos le ayudan en lo que pueden, a fin de ponerle en condiciones de que se establezca por su cuenta, y si sale del hogar doméstico siendo soltero, para buscar en otra parte sus medios de subsistencia; en este caso es cuando dispone de lo que le produzca su trabajo. Respecto a otras particularidades relacionadas con la sociedad familiar, indicaremos que en los pueblos de escaso vecindario, como son la mayoría de los que componen la provincia de Segovia, no conocen la adopción con las formalidades que establece el Código civil; y si algún matrimonio sin hijos acuerda *aprohijar* a uno, lo hace sin tener en cuenta las disposiciones que hay vigentes acerca de esto.

El adulterio no es frecuente, y se explica por la constante relación que están todos los que habitan en el mismo lugar, que por tener contados vecinos, cada cual, aun sin darse cuenta de ello, sabe lo que hacen los demás, y esta vigilancia inconsciente que

ejercen unos sobre otros es la mejor garantía que tiene la tranquilidad de los hogares en lo que a este punto se refiere (1).

Tal vez por esta misma razón, el que los cónyuges se separen por divorcio, ni aun por mutuo consentimiento, es cosa rara, por no decir desconocida, en los pueblos; el matrimonio que por tal o cual circunstancia no es tan feliz como soñaron los que le contrajeron, bien o mal va viniendo, y si alguno intenta la separación, el consejo del Párroco, a quien aún guardan gran respeto en las localidades de pocos vecinos, le hace desistir ante el temor del escándalo que se produciría. Por esta causa también, las uniones ilegítimas no son frecuentes, o, por mejor decir, no son posibles sin que se conozca su existencia y el señor Cura trate de evitarlas, y se necesita ser muy despreocupados los que vivan de ese modo, para no importarlos la constante fiscalización de sus actos y el que a cada momento se les esté señalando con el dedo. Sin embargo, no deja de ocurrir que algunos viudos vivan *en familia* (según ellos dicen), ayudándose mutuamente, sin contraer matrimonio, en particular en pueblos de relativa importancia, en los que la influencia del Párroco no se deja sentir con tanta fuerza como en los lugares de escaso vecindario.

Asociación de mujeres casadas.—Son curiosas las agrupaciones o asociaciones que en casi todas localidades de la provincia forman las mujeres casa-

(1) En Segovia hay la costumbre de que el primer año de casados vayan marido y mujer el día 25 de Abril, fiesta de San Marcos, a tocar el cerrojo de la puerta de la iglesia titulada de este Santo, parroquia situada en uno de los arrabales de esta ciudad, y creen de este modo se consigue, por la intercesión de aquel bienaventurado, que los dos cónyuges se guarden mutua fidelidad.

LA ADUANA

ALMACEN DE CEREALES Y VINOS

ADRIANO FERNÁNDEZ CRISTÓBAL

MOZONCILLO Y ESTACIÓN DE YANGUAS

¡¡Taberneros!! No dudéis un momento que donde os conviene hacer las compras de vino es en

LA ADUANA

¿Es que no hay quien pueda competir con A. F. C.? No señor, ¿Por qué razón? Por lo que sigue:

Primero. La forma de hacer compras y pagos le rinde una economía que no conoces por aquí otra cosa que disfrute de la misma utilidad.

Segundo. Disponer para transportar el vino de 3.800, arrobas de embases, de su propiedad quedando eliminado de un alquiler que otros almacenistas pagan gravando en 25 céntimos arroba de vino.

Y tercero. Conocer y estar siempre en los centros productores de vino aprovechando las mejores y tener en cuenta al mismo tiempo que siempre he trabajado con una utilidad muy limitada.

OBSERVACION IMPORTANTE.—Los anuncios por regla general suelen ser muy fantásticos lo que perjudica al público creyente y honrado, porque para despistar la realidad dicen disponer de lo que no tienen. Este tiende a coger incautos.

El dueño de estos almacenes garantiza y prueba todo lo expuesto en el mismo.

PRECIOS DE HOY.—Pesetas 4'50 arroba de 16 litros. Pedidos de mas de 100 arrobas, consultad.

Gracias a dos importantes partidas de vino tinto superior de color y grado, blanco muy pálido, paladar fino, y por ser la compra en inmejorables condiciones, se puede ceder al precio indicado, persuadido que no hay quien le mejore teniendo en cuenta la calidad del vino.

Nada de lo que digan creais, haced un pedido a estos almacenes y quedaréis convencidos que para ganar dinero hay que hacer las compras en los almacenes de

ADRIANO FERNANDEZ CRISTOBAL

Mozoncillo y estación de Yanguas

Gran Fábrica de Licores y Anisados

— DE —

Felipe Garcia

Exportador de vinos de todas clases a provincias

El mejor surtido de calzado

El más elegante;

El más económico

El más conveniente

Lo tiene

LA REVOLTOSA

CERVANTES, 29

Leguis muy baratos.



“NUESTRA SEÑORA DE LA FUENCISLA,,

Fábrica de baldosa

Almacen de yesos

y baldosin hidráulico

y cementos

Gran surtido en dibujos :: Colores permanentes garantizados :: Fabricación con cemento de primera clase y arenas especiales de Bernúy :: Cementos y yesos de las mejores marcas :: Baldosas de 25 por 25 centímetros especiales para zócalos de fachadas :: Baldosas de 20 por 20 centímetros color gris al precio de la baldosa de barro :: Baldosas especiales para aceras, patios y garages :: azulejos blancos de primera :: azulejos a tía :: :: :: :: ticos :: zócalos :: molduras :: azulejo viselado :: :: :: ::

OFICINAS Y ALMACEN:

Puente Muerte y Vida, 12.—Teléfono, 14 SEGOVIA

¡Interesa a todos!

J. CAMPOS, Médico Ortopédico

• Montera, 38, principales.—Madrid

Sección de Ortopedia (Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño)

Hernias, Vientres voluminosos, Descensos de la Matriz, Sordos, Calvos, Deformidades, Narices, Orejas. Tratamientos sin operar. Aplicación de piernas y brazos artificiales.

Sección de Cosmética (CLÍNICA DERMATOLÓGICA PARA BELLEZA)

Extinción de arrugas, vello, manchas y cicatrices de la cara. Aumento y corrección del busto. Destrucción de las canas y modificación en el color del cabello. Eburneación, blanqueado y afinamiento del codo. Extirpación de callos de los pies y modificación de los juanetes. Arreglo de las manos, narices, cejas, ojos, etc. Tratamiento de la obesidad sin ningún peligro. Desaparición del ocano (mal olor de aliento).

Servicios médicos y de lujo.—Consultas y tarifas por correo.

En Segovia: el 26 todos los meses de diez a una

HOTEL FORNOS

RIGARDO MARTIN GOMEZ

COMPRA-VENTA DE GARBANZOS Y TODA CLASE DE CÉREALES

GARBANZOS PARA PIENSO

SAN AGUSTIN, 13.—SEGOVIA

Por telégrafo y teléfono

(Madrid 7 madrugada)

Hablando con Allendesalazar. Los viajes del señor Cierva. Comentarios políticos. Emisión de obligaciones. Dos muertos y un herido.

Hablando con Allende salazar

A la hora acostumbrada ha recibido hoy el señor Allendesalazar a los periodistas en su despacho oficial.

Uno de éstos le manifestó que no le habían visto desde el momento de la crisis, y el presidente contestó: —¿Cómo crisis? Si no ha habido tal cosa. Yo quise, pero no me dejaron.

—Bueno— siguió diciendo el periodista—; pero la habrá dentro de siete u ocho días.

—¡Qué!— contestó el presidente—. Eso son cosas que dicen los que están deseando que ocurran sucesos. Pero no la habrá; tengan ustedes la completa seguridad.

—Pues «A B C» afirma que la habrá—le replicaron.

—Ya lo he leído. No sé dónde se habrá informado para hacer la afirmación; pues, por mi parte, no creo que la haya.

La sensación de estabilidad en los gobiernos es cosa muy importante, y por eso nosotros nos hemos propuesto que esta situación dure, y si por casualidad hubiera algún hurco se le pondrá un parche y nada más.

—Hoy por hoy no hay nada— siguió diciendo—. Lo que pasa es que hay muchos a quienes les gusta el «hule».

Después manifestó el señor Allendesalazar que había despachado con el Rey y que había sometido a la firma varias competencias.

Dó la noticia de que se había nombrado por decreto al general Weyler jefe de la Caja de Huérfanos.

—Ya habrá usted visto—le dijo un periodista—cómo el conde de Romanones no se ha equivocado en sus augurios respecto al cierre de las Cortes.

—Ya, ya. Me lo dijo anoche—respondió el presidente—. Pero aun cuando en esta ocasión ha acertado, también muchas veces se ha equivocado.

Dijo después que le había visitado el general Marins, y que esperaba recibir la visita de varios diputados y senadores que se marcharán a veranear.

—¿Y usted—le preguntaron—no se va?

—Yo no. Pienso permanecer aquí, porque estar al frente de un Gobierno y marcharse de Madrid da lugar

a muchas preocupaciones y a muchos sobresaltos; y, ya que acepta uno el cargo, hay que sacrificarlo.

Comentarios políticos

Esta tarde han continuado los comentarios y debates sobre una próxima crisis parcial, que implícitamente han sido confirmados por el señor Allendesalazar en sus manifestaciones de hoy.

En cuanto al señor Allendesalazar solucionó la crisis pasada, el señor Argüelles reiteró al presidente su deseo de ser sustituido y concedió un voto de confianza al señor Allendesalazar, para que lo hiciera en momento oportuno, pero dentro de un plazo breve.

El señor Allendesalazar, prefirió hacerlo así y se espera que en la semana próxima, y antes de que el Rey marche de Madrid, para pasar el veranec, se realice el deseo del señor Argüelles.

Para mantener la ponderación de fuerza, dentro del Gobierno, la cartera de Hacienda será ocupada por un civilista, y el señor Aparicio será a su vez sustituido por un amigo del conde de Bugalla.

Los elementos de las izquierdas insisten en que la situación del Gobierno es difícil, aunque el señor Allendesalazar aparente una sensación de estabilidad.

Algunos bien informados creen que no es solo el señor Argüelles el que desea dejar la cartera, sino el propio señor Bugalla que se considera fracasado en su política social.

También el ministro de Estado, se considera fracasado por su gestión diplomática.

El marqués de Alhucemas ha negado que se reúnan los jefes liberales, pues están conformes en apreciar la situación política.

El señor García Prieto, pasará el verano en su finca de Torrelodones y hará frecuentes viajes a Madrid.

El conde de Romanones, no emprenderá su viaje al extranjero hasta el 19 o el 20.

Los viajes del señor Cierva

El ministro de Fomento reanudará mañana sábado sus viajes de propaganda con el primero de la serie veraniega, que será a Barcelona.

Emisión de obligaciones

Hoy ha comenzado la suscripción de obligaciones a la última emisión decretada por el ministro de Hacienda.

Esta tarde se habían suscripto en Madrid 152 millones de pesetas.

En Provincias 171 millones, faltando datos de algunas provincias.

En total sólo ha suscripto 72 millones.

Negando el envío de fuerzas a Marruecos

En vista de los persistentes rumores, que aseguraban que muy en breve sería enviada a Marruecos una nueva división, el ministro de la Guerra ha declarado hoy a los periodistas que no se mandará a Marruecos un solo soldado, antes de hacer la abandonaría la cartera, considerando muy suficiente para terminar brillantemente las operaciones que allí se desarrollan el contingente de fuerzas que en nuestras plazas existe.

Ahora precisamente, dijo el vizconde de Eza, estoy gestionando del general Brenguer, desaparecido el tercer año de servicio en Africa, lo que de realizarse haría volver a la península quince mil hombres.

De provincias

Dos muertos y un herido

Barcelona 1.—A las tres de la madrugada, en la calle de Puigpurigüe, esquina a la de Vía y Vía se oyeron varios disparos. Acudieron los vigilantes y vieron tendido en el suelo a un hombre de veintitantos años, y que otros tres individuos escapaban en dirección a la montaña de Montjuich. Un guardia municipal salió en persecución de los fugitivos; pero éstos lograron escapar por la obscuridad de aquellos lugares.

El muerto llevaba traje de mecánico, camisa blanca, zapatos de color y gorra, y presentaba varias heridas.

—Frente a la calle del Rech General oyéronse varias detonaciones poco después de las tres de la madrugada. Las personas que acudieron al lugar de los disparos encontraron a un hombre muerto, acerca del cual no se ha podido averiguar hasta ahora nada.

El Juzgado de guardia dispuso el traslado del cadáver al depósito del Hospital Clínico.

—Casi a la misma hora del anterior suceso, unos disparos hechos en la plaza de las Beatas atrajeron la atención de los transeúntes por aquellos alrededores.

Lo ocurrido era que varios desconocidos habían agredido a tiros a Francisco Jordán Gallego, de treinta y cuatro años, carpintero, y le habían producido dos heridas en la región frontal, otra en la cervical, dos en el tórax y una en el brazo derecho.

El herido se encuentra en el dispensario de la Ronda de San Pedro, en estado gravísimo.

BOLSA

Cotización de Bolsa en el día 1.º de Julio de 1921

4 por 100 interior,	serie E.	66,35
Id. id.	» A.	67,50
Id. exterior,	» E.	81,80
Id. id.	» A.	83,25
Id. amortizable,	» E.	83,70
Id. id.	» A.	0,00
5 Id. antiguo,	» E.	91,80
Id. id.	» A.	92,00
Acciones del Banco de España,		60,00
Id. de Tabacos,		00,00

Cambios

Francos sobre París,	61,90
Libras Id. Londres,	28,87

LEA V. MAÑANA

LA TIERRA DE SEGOVIA

LA SUIZA

BAURER
PLAZA MAYOR 42

Almuerzo y comidas

a la carta

Café-Restaurant "La Suiza"

PLAZA MAYOR 42